
 

Igualdade de géneros: Um debate para 

tod@s 

O tema deste ano vinha com o objetivo de quebrar barreiras e combater um dos maiores 

problemas da sociedade atualmente: A desigualdade de género. A Escola Secundaria 

D.Sancho II de Elvas não ficou indiferente ao desafio e foram três as listas que 

participaram  neste projeto com o intuito de encontrar soluções para este problema. 

Parlamento dos Jovens 2017/2018 



   

 

 

 

Fase Escolar – Eleições e debate de 

gente grande 

Quando se iniciou a fase escolar deste ano, quatro listas, lista A, B, C e D, foram entregues prontas a dar 

tudo em prol das suas ideias e da tão desejada vaga na fase distrital. A campanha foi um dos focos 

principais das listas, tanto a nível escolar, como dentro das redes sociais. Desde o início que houve um 

enorme a apoio a todos os que participavam. A medida que nos aproximávamos do dia das eleições 

acabou por ocorrer a desistência da lista C, ficando assim reduzidas a três as listas que iriam participar 

nas eleições. 

O ansiado dia 16 de Janeiro 

chegou e apesar de toda a gente 

estar pronta e divertida com as 

eleições, notava- se aquele 

nervoso miudinho e a ansiedade 

para conseguir o maior número de 

votos. As votações ocorreram 

com normalidade e terminaram 

com a vitória da lista A com 98 

votos, a lista B seria a segunda 

mais votada com 64 votos e por 

fim ficou a lista D com 57 votos. A 

lista A conseguia assim nomear 

10 deputados, a lista B 7 

deputados e a lista D 6 

deputados. 

O debate ocorreu no dia 18 de Janeiro 

pela 8h30. Todos os deputados 

nomeados esforçaram-se bastante na 

preparação do debate. Com muito 

trabalho e um grande espirito crítico, 

todos os deputados contribuíram em 

prol do projeto de recomendação final 

que iria à fase distrital. Após a 

conclusão do projeto de recomendação 

foram eleitos os deputados: Mariana 

Messias, Diogo Inácio, Pedro Coutinho, 

Luís Batista, Carlota Barradas e Leonor 

Alfacinha (Suplente). Também de 

realçar que a eleição para Vice-

Presidente da Mesa da Fase distrital, 

Amanda Teixeira. 



Sessão Distrital – Quando a união 

faz a força 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No dia 20 de Fevereiro de 

2018, pelas 10h da manhã 

iniciava-se a sessão distrital no 

IPDJ de Portalegre. Cada 

escola secundária participante 

do distrito de Portalegre apurou 

5 deputados efetivos e um 

suplente para esta sessão 

distrital. Esta sessão teve a 

presença do deputado da 

Assembleia da Republica, 

Cristóvão Crespo do PSD para 

responder às questões dos 

deputados. 

A sessão distrital foi particularmente longa, não fosse a enorme vontade de todos os deputados 

quererem intervir e defender as suas medidas. O elevado nível de argumentação presente no 

debate era prova que todos tinham capacidade para estarem presentes na sessão nacional. 

Apesar da rivalidade presente nesta sessão, quando chegou o momento das escolas 

trabalharem em conjunto o espirito de união e entreajuda foi visível e que iria contribuir para 

construir um projeto de recomendação solido que iria para a Sessão Nacional. O projeto de 

recomendação vencedor, após votação, foi o da Escola Secundaria Mouzinho da Silveira, que 

iria sofrer grandes alterações até ser formado o projeto de recomendação final. Por fim ocorreu 

a votação para eleger os deputados que iriam estar presentes na sessão nacional do 

Parlamento dos Jovens. Os eleitos foram os deputados João Luís, que seria o também eleito 

Porta-Voz, e João Pereira da Escola Secundaria Mouzinho da Silveira e os deputados Mariana 

Messias e Diogo Inácio da Escola Secundaria D.Sancho II de Elvas. 



                                                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Nacional – As inspirações da 

nova geração 

No dia 14 de Maio iniciou-se a última etapa do Parlamento dos Jovens, a Sessão Nacional, que ocorreu 

sempre na Assembleia da República, o lugar onde qualquer deputado ambiciona chegar. Por isso é que 

considero importante dar destaque a algumas das figuras que estão presentes na Assembleia da 

República. As estátuas de figuras importantes para a República Portuguesa que servem de inspiração 

para as novas gerações. 

Estátua de António José de Almeida que foi o 

sexto Presidente da Republica Portuguesa, 

cargo que exerceu de 5 de Outubro de 1919 

até 5 de Outubro de 1923. Foi o único 

Presidente da Primeira República Portuguesa 

a cumprir integralmente o seu mandato e sem 

interrupções. 

Estátua de Afonso Costa foi várias vezes 

presidente do Ministério de Portugal desde 1913 

até 1917. Foi um dos principais obreiros da 

implantação da República em Portugal e uma das 

figuras dominantes da Primeira República. 

Bernardino Machado foi o terceiro e oitavo 

Presidente da República Portuguesa. Primeiro de 

6 de Agosto de 1915 até 5 de Dezembro de 1917 

e depois de 11 de Dezembro de 1925 até 31 de 

Maio de 1926. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Escolar - As comissões 

A Sessão Nacional tem um 

sistema simples. Os diversos 

círculos eleitorais são divididos 

por quatro comissões onde irão 

debater os respetivos projetos 

de recomendação. Após isso 

são votados os projetos e o 

mais votado é escolhido para ir 

à Sessão Plenária. Obviamente 

que o respetivo projeto de 

recomendação ainda será 

sujeito a alterações caso sejam 

propostas. 

O círculo eleitoral de Portalegre 

ficou na 2ª Comissão 

juntamente com os círculos 

eleitorais do Porto, Setúbal, 

Guarda, Madeira, Lisboa e 

Açores (sendo que os dois 

últimos não tinha os projetos 

de recomendação em debate 

nesta comissão). Esta 

comissão foi dirigida pelos 

deputados Hugo Carvalho (PS) 

e Heloísa Apolónia (PEV) e 

também pelo assessor Vasco 

Cipriano. 

Após um dia de intenso debate 

dentro da 2ª Comissão, o 

projeto de recomendação 

vencedor acabou por ser o 

projeto de recomendação do 

círculo eleitoral de Setúbal que 

venceu com 20 votos, em 

segundo lugar ficaram os 

círculos eleitorais do Porto e de 

Portalegre ambos com 18 votos. 

Ainda existiram alterações ao 

projeto que iria para a sessão 

plenária. 

Enquanto ocorriam as comissões, os jornalistas e os professores acompanhantes tiveram direito a 

uma visita guiada pela Assembleia da República. 



 

Sessão Nacional – O Plenário 

No segundo dia da Sessão Nacional é quando se dá a Sessão Plenária. Todos os deputados reúnem- 

se na sala onde habitualmente trabalham os deputados “a sério”. Nesta sessão é quando vão ser 

debatidas as medidas dos projetos de recomendação aprovados em cada uma das quatro comissões. 

A sessão inicia-se com o discurso do Ministro da Educação e com questões colocadas pelos deputados 

do Parlamento dos Jovens aos deputados “ a sério” que fazem parte da Assembleia da República. Os 

deputados presentes para responder as perguntas eram os deputados Ivan Gonçalves do PS, 

Margarida Bolseira Lopes do PSD, Luís Monteiro do BE, Vânia Dias da Silva do CDS, Ana Mesquita do 

PCP e Heloísa Apolónia do PEV. Os deputados responderam a questões sobre diversos assuntos, 

como a igualdade de género, o populismo e a educação em Portugal. 

 Quando terminaram as questões aos deputados 

iniciou-se o verdadeiro debate. Todos os 

deputados tiveram a seriedade e espirito crítico 

para argumentar contra a favor das medidas 

que estavam em discussão. O ambiente que foi 

vivido nesta sessão plenário foi de realçar pois 

a união e amizade entre todos os presentes 

permitiu que o debate fosse saudável e 

contribuiu para a formação do melhor projeto de 

recomendação final.  

Foi uma jornada muito longa até atingirmos o fim do Parlamento dos Jovens este ano, debates 

complicados e muito trabalho feito para chegar até aqui. Mas no fim vale sempre a pena. As amizades que 

fazemos, o esforço conjunto que colocamos em prol do nosso futuro. Os jovens demonstraram mais uma 

vez que o futuro passa por eles e que eles são a chave para criarmos uma sociedade justa e sem 

preconceitos. Foi um ano muito produtivo e quero deixar aqui o meu profundo agradecimento a todos os 

envolvidos neste projeto, em especial a todos aqueles que ficaram nas sessões escolares e distritais, aos 

meus colegas Diogo Inácio e Mariana Messais e ao professor responsável pelo projeto, Prof. Nuno Inácio. 

Jornalista: Pedro Coutinho 


